
   

 

 

Стенограмма 

очередного сорок пятого заседания 

Думы Ставропольского края пятого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

26 ноября 2015 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель  

Думы Ставропольского края 

Ю.В. Белый 

 

 

 

Председательствующий. Добрый день, уважаемые друзья! Прошу реги-

стрироваться в электронном виде.  

У нас предварительно зарегистрировалось 43 депутата.  

В составе Думы Ставропольского края пятого созыва 49 депутатов. На за-

седании согласно электронной регистрации присутствует 43 депутата.  

Сорок пятое заседание Думы является правомочным и объявляется от-

крытым.  
(Звучит Гимн России) 

 
В нашем сегодняшнем заседании принимают участие: Владимиров Вла-

димир Владимирович – Губернатор Ставропольского края, Барнаш Виктор 

Иванович – федеральный инспектор по Ставропольскому краю аппарата пол-

номочного представителя Президента Российской Федерации в Северо-Кав-

казском федеральном округе, Казакова Ольга Михайловна – депутат Государ-

ственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации, Кузин Евге-

ний Борисович – председатель Ставропольского краевого суда, Турыгин Юрий 

Николаевич – прокурор Ставропольского края, Плющ Юрий Георгиевич – на-

чальник штаба Главного управления Министерства внутренних дел Российской 

Федерации по Ставропольскому краю, Захарова Марина Анатольевна – началь-

ник Главного управления Министерства юстиции Российской Федерации по 

Ставропольскому краю, Лычагина Светлана Михайловна – заместитель руково-

дителя управления Федеральной налоговой службы России по Ставропольско-

му краю, Ковалев Иван Иванович – первый заместитель председателя Прави-

тельства Ставропольского края, Золотарев Александр Евгеньевич – заместитель 

председателя Правительства Ставропольского края, Калинченко Лариса Ана-

тольевна – заместитель председателя Правительства края, министр финансов 
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края; Прудникова Ольга Николаевна – заместитель председателя Правительства 

Ставропольского края, руководитель аппарата Правительства края; Скворцов 

Юрий Алексеевич – заместитель председателя Правительства Ставропольского 

края, Грибенник Дмитрий Анатольевич – представитель Губернатора Ставро-

польского края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского 

края; Пустоселов Сергей Романович – представитель Губернатора Ставрополь-

ского края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края; 

Колесников Андрей Алексеевич – председатель Контрольно-счетной палаты 

Ставропольского края, Глаз Олег Викторович – председатель Молодежного 

парламента при Думе Ставропольского края, Селюков Алексей Иванович – 

Уполномоченный по правам человека в Ставропольском крае, Нефетиди Геор-

гий Олегович – член Общественной палаты Ставропольского края, Кухарев 

Владимир Андреевич – председатель Ассоциации "Совет муниципальных обра-

зований Ставропольского края", глава администрации Грачевского муници-

пального района; Колягин Георгий Семенович – глава города Ставрополя, Бо-

гданова Надежда Михайловна – заместитель председателя Совета по вопросам 

местного самоуправления при Думе Ставропольского края, глава города Не-

винномысска, а также представители краевых органов исполнительной власти и 

представители средств массовой информации края.  

Уважаемые депутаты, в связи с досрочным прекращением полномочий 

депутата Думы края Дубровского Антона Геннадьевича, произошли изменения 

в составе фракции политической партии "Либерально-демократическая партия 

России", зарегистрированной в Думе Ставропольского края. В настоящее время  

в составе фракции 3 депутата. Руководитель фракции депутат Ефимов Генна-

дий Михайлович.  

Уважаемые депутаты, приглашенные! За заслуги в законотворческой дея-

тельности наш коллега депутат Шарабок Александр Дмитриевич награжден 

Почетной грамотой Думы края. Позвольте от вашего имени вручить ему награ-

ду, пожелать нашему коллеге здоровья, благополучия, дальнейших успехов в 

законотворческой деятельности. (Аплодисменты.) 

 

Шарабок А.Д. Служу России и Ставропольскому краю! 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вношу предложение из-

брать в состав секретариата заседания Думы депутата Бондарева Василия Пав-

ловича и депутата Сучкову Надежду Ивановну.  

Будут ли замечания по персональному составу секретариата? Нет. Кто за 

то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы депутатов Бондарева Василия 

Павловича и Сучкову Надежду Ивановну, прошу проголосовать. За – 38, против 

и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, не будет возражений, если мы поручим секрета-

риату при необходимости проводить подсчет голосов? Не будет. Прошу секре-

тариат занять свои рабочие места вместе с карточками для голосования. 

О повестке дня. 

Уважаемые коллеги, проект повестки дня у вас имеется. Есть предложе-
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ние принять данный проект повестки дня за основу. Не будет возражений? 

Нет. Кто за то, чтобы принять проект повестки дня сегодняшнего заседания за 

основу, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Прини-

мается. Секретариат еще не успел проголосовать.  

Уважаемые коллеги, какие будут замечания, предложения по указанным 

в проекте повестки дня вопросам? Нет. Есть ли у депутатов предложения о 

включении в проект повестки дня дополнительных вопросов? 

Пожалуйста, уважаемый Тимофей Васильевич. 

 

Богданов Т.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Юрий 

Васильевич, уважаемые коллеги! Прошу включить в повестку дня заседания 

Думы дополнительный вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 568-5 "О внесении изменения в часть 3 статьи 5 Закона Ставрополь-

ского края "О региональных индустриальных, туристско-рекреационных 

и технологических парках". Законопроект рассмотрен комитетом в установ-

ленном порядке.  

 

Председательствующий. Спасибо, Тимофей Васильевич. 

Есть ли еще предложения о включении в проект повестки дня дополни-

тельных вопросов? Нет.  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы включить в повестку дня вопрос 

"О проекте закона Ставропольского края № 568-5 "О внесении изменения в 

часть 3 статьи 5 Закона Ставропольского края "О региональных индустриаль-

ных, туристско-рекреационных и технологических парках", прошу проголосо-

вать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы утвердить повестку дня заседания 

Думы в целом, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

О порядке ведения заседания Думы.  

Уважаемые депутаты, есть предложение предоставить время для докла-

дов – до 15 минут, для содокладов и заключений – до 7 минут, для выступле-

ний в прениях – до 5 минут, для повторных выступлений в прениях и по поряд-

ку ведения заседания Думы, мотивам голосования, для справок и вопросов –   

до 3 минут. Первый перерыв сделать через два часа работы на 30 минут, а по-

следующие перерывы делать через каждые полтора часа работы на 15 минут.  

Будут ли замечания, уважаемые депутаты, по регламенту? Нет. Кто за то, 

чтобы утвердить предложенный регламент заседания Думы, прошу проголосо-

вать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Прошу секретариат следить за соблюдением утвержденного регламента 

заседания Думы. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению повестки дня. 

Слушается вопрос "О назначении мировых судей в Ставропольском 

крае".  

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 
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Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

Пожалуйста, уважаемая Светлана Алексеевна. 

Терехова С.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Юрий 

Васильевич, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные! 

Представленные председателем Ставропольского краевого суда 14 кандидатур 

в соответствии с установленным порядком были рассмотрены на заседании ко-

митета и рекомендованы к назначению на должности мировых судей.  

Романова Жанна Юрьевна рекомендована к назначению на должность 

мирового судьи судебного участка № 3 Ленинского района города Ставрополя 

на пятилетний срок полномочий. 

Жанна Юрьевна в указанной должности работает более 13 лет, обеспечи-

вая качественное отправление правосудия. За вклад в развитие института миро-

вых судей она награждена почетными грамотами Губернатора, Правительства 

края, ведомственными наградами.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Будут ли вопросы у депутатов? Нет.  

Благодарю Вас, Светлана Алексеевна. 

Будут ли вопросы у депутатов к Жанне Юрьевне? Нет вопросов.  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Романову Жанну Юрь-

евну на должность мирового судьи судебного участка № 3 Ленинского района 

города Ставрополя на пятилетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 

40, против и воздержавшихся нет.  

Продолжаем Светлана Алексеевна.  

 

Терехова С.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 1 Октябрьского района города Ставрополя на пятилетний срок пол-

номочий комитетом рекомендована Руденко Елена Валентиновна.  

Работая в должности судьи более 13 лет, Елена Валентиновна показывает 

стабильно высокие результаты работы, за что награждена медалью Ставро-

польского края "За доблестный труд" III степени, Почетной грамотой Думы 

края, ведомственными наградами.  

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета.  
 

Председательствующий. Есть ли вопросы, коллеги? Нет. 

Спасибо, Светлана Алексеевна. 

Будут ли вопросы у депутатов к Елене Валентиновне? Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Руденко Елену Валентиновну на должность 

мирового судьи судебного участка № 1 Октябрьского района города Ставропо-

ля на пятилетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 41, против и 

воздержавшихся нет. 

Продолжаем.  
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Терехова С.А. Петрова Инна Вячеславовна рекомендована на должность 

мирового судьи судебного участка № 4 Октябрьского района города Ставропо-

ля на пятилетний срок полномочий.  

Инна Вячеславовна в указанной должности работает с 2002 года, зареко-

мендовала себя высококвалифицированным и грамотным судьей. Награждена 

Почетной грамотой Губернатора края и ведомственными наградами.  

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо, Светлана Алексеевна. 

Будут ли вопросы у депутатов к Инне Вячеславовне? Нет.  

Кто за то, чтобы назначить Петрову Инну Вячеславовну на должность 

мирового судьи судебного участка № 4 Октябрьского района города Ставропо-

ля на пятилетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 43, против и 

воздержавшихся нет. 

Продолжаем.  

 

Терехова С.А. Латынцева Яна Николаевна рекомендована комитетом к 

назначению на должность мирового судьи судебного участка № 1 Промышлен-

ного района города Ставрополя на пятилетний срок полномочий.  

Яна Николаевна, работая в должности мирового судьи более 13 лет, пока-

зывает высокие результаты служебной деятельности. Принимает активное уча-

стие в работе органов судейского сообщества, являясь с 2012 года членом ква-

лификационной коллегии судей Ставропольского края. Яна Николаевна награ-

ждена медалью Ставропольского края "За доблестный труд" III степени, Почет-

ной грамотой Губернатора края, ведомственными наградами.  

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы к Светлане Алексеевне? Нет. 

Спасибо. 

Будут ли вопросы к Яне Николаевне? Нет вопросов.  

Кто за то, чтобы назначить Латынцеву Яну Николаевну на должность ми-

рового судьи судебного участка № 1 Промышленного района города Ставропо-

ля на пятилетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 43, против и 

воздержавшихся нет. 

Продолжаем.  

 

Терехова С.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 3 Промышленного района города Ставрополя комитетом рекомендо-

вана Лиманова Ольга Викторовна.  

Ольгу Викторовну отличают глубокие знания действующего законода-

тельства в большой опыт судебной работы. В занимаемой должности она обес-

печивает высокое качество отправления правосудия.  

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета. 
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Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо, Светлана Алексеевна. 

Будут ли вопросы у депутатов к Ольге Викторовне? Нет вопросов.  

Кто за то, чтобы назначить Лиманову Ольгу Викторовну на должность 

мирового судьи судебного участка № 3 Промышленного района города Ставро-

поля на пятилетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 43, против и 

воздержавшихся нет. 

Продолжаем.  

 

Терехова С.А. Кладий Евгения Викторовна рекомендована на должность 

мирового судьи судебного участка № 4 Промышленного района города Ставро-

поля на пятилетний срок полномочий.  

Евгения Викторовна обладает значительным опытом судейской работы и 

глубокими теоретическими знаниями, имеет ученую степень кандидата юриди-

ческих наук. Наряду с осуществлением судейских полномочий Евгения Викто-

ровна проводит лекционные и практические занятия с помощниками мировых 

судей. За добросовестную работу она награждена почетными грамотами Губер-

натора, Думы края, а также ведомственными наградами.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы, коллеги? Нет. 

Спасибо, Светлана Алексеевна. 

Будут ли вопросы у депутатов к Евгении Викторовне? Нет.  

Кто за то, чтобы назначить Кладий Евгению Викторовну на должность 

мирового судьи судебного участка № 4 Промышленного района города Ставро-

поля на пятилетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 42, против и 

воздержавшихся нет. 

Продолжаем.  

 

Терехова С.А. На должность мирового судьи судебного участка № 2 го-

рода Пятигорска на пятилетний срок полномочий комитетом рекомендована 

Зацепина Ася Николаевна.  

За 13 лет работы в указанной должности Ася Николаевна зарекомендова-

ла себя объективным и беспристрастным судьей. Ее служебная деятельность 

отмечена медалью Ставропольского края "За доблестный труд" III степени, ве-

домственными наградами.  

Прошу вас, уважаемые коллеги,  поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Будут ли вопросы у депутатов? Нет. 

Спасибо, Светлана Алексеевна. 

Есть ли вопросы у депутатов к Асе Николаевне? Нет.  

Кто за то, чтобы назначить Зацепину Асю Николаевну на должность ми-

рового судьи судебного участка № 2 города Пятигорска на пятилетний срок 

полномочий, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Продолжаем.  
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Терехова С.А. Гориславская Жанна Олеговна рекомендована комитетом 

к назначению на должность мирового судьи судебного участка № 3 города Пя-

тигорска на пятилетний срок полномочий.  

Представленные в Думу материалы свидетельствуют о высоком качестве 

работы Жанны Олеговны, за что она награждена медалью Ставропольского 

края "За доблестный труд" III степени, Почетной грамотой Думы края.  

Прошу поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо, Светлана Алексеевна. 

Есть ли вопросы у депутатов к Жанне Олеговне? Нет вопросов.  

Кто за то, чтобы назначить Гориславскую Жанну Олеговну на должность 

мирового судьи судебного участка № 3 города Пятигорска на пятилетний срок 

полномочий, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Продолжаем.  

 

Терехова С.А. Грипинская Ольга Николаевна решением комитета реко-

мендована для назначения на должность мирового судьи судебного участка № 5 

города Пятигорска.  

При отправлении правосудия Ольга Николаевна проявляет беспристраст-

ность и принципиальность, строго соблюдает нормы права. За вклад в развитие 

института мировых судей награждена Почетной грамотой Думы края.  

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо, Светлана Алексеевна. 

Есть ли вопросы у депутатов к Ольге Николаевне? Нет.  

Кто за то, чтобы назначить Грипинскую Ольгу Николаевну на должность 

мирового судьи судебного участка № 5 города Пятигорска на пятилетний срок 

полномочий, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Продолжаем, Светлана Алексеевна.  

 

Терехова С.А. Сотников Николай Владимирович рекомендован комите-

том к назначению на должность мирового судьи судебного участка № 7 города 

Пятигорска на трехлетний срок полномочий.  

Стаж работы Николая Владимировича в области юриспруденции 11 лет. 

В настоящее время он замещает должность помощника председателя Ипатов-

ского районного суда, зарекомендовал себя грамотным специалистом, умело 

применяющим знания законодательства в практической деятельности.   

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Благодарю Вас, Светлана Алексеевна. 

Будут ли вопросы у депутатов к Николаю Владимировичу? Нет вопросов. 



 8 

Кто за то, чтобы назначить Сотникова Николая Владимировича на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 7 города Пятигорска на трехлетний 

срок полномочий, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Продолжаем, Светлана Алексеевна. 

 

Терехова С.А. На должность мирового судьи судебного участка № 8 го-

рода Пятигорска на трехлетний срок полномочий комитетом рекомендован Чу-

баркин Михаил Михайлович.  

Михаил Михайлович – кандидат юридических наук, имеет стаж работы в 

области юриспруденции более 7 лет, замещает должность помощника судьи 

Ставропольского краевого суда. Зарекомендовал себя квалифицированным 

специалистом, имеющим глубокие теоретические знания и хорошую практиче-

скую подготовку.  

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо, Светлана Алексеевна. 

Будут ли вопросы у депутатов к Михаилу Михайловичу? Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Чубаркина Михаила Михайловича на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 8 города Пятигорска на трехлетний 

срок полномочий, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Продолжаем.  

 

Терехова С.А. Андреев Александр Николаевич рекомендован комитетом 

к назначению на должность мирового судьи судебного участка № 3 города Бу-

денновска и Буденновского района на трехлетний срок полномочий.  

В настоящее время Александр Николаевич замещает должность ведущего 

специалиста аппарата мировых судей Благодарненского района. Характеризу-

ется как квалифицированный специалист, обладающий достаточными знаниями 

и опытом для исполнения обязанностей мирового судьи. 

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо, Светлана Алексеевна. 

Будут ли вопросы у депутатов к Александру Николаевичу? Нет.  

Кто за то, чтобы назначить Андреева Александра Николаевича на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 3 города Буденновска и Буденнов-

ского района на трехлетний срок полномочий,  прошу проголосовать. За – 42, 

против и воздержавшихся нет. 

Продолжаем, Светлана Алексеевна.  

 

Терехова С.А. Лошаков Кирилл Владимирович рекомендован комитетом 

к назначению на должность мирового судьи судебного участка № 2 Кочубеев-

ского района на трехлетний срок полномочий.  
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Кирилл Владимирович замещает должность помощника судьи Ставро-

польского краевого суда. За время работы зарекомендовал себя грамотным спе-

циалистом, имеющим хорошую теоретическую и практическую подготовку.  

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет.  

Спасибо, Светлана Алексеевна. 

Будут ли вопросы у депутатов к Кириллу Владимировичу? Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Лошакова Кирилла Владимировича на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 2 Кочубеевского района на трехлет-

ний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет.  

Продолжаем, Светлана Алексеевна.  

 

Терехова С.А. На должность мирового судьи судебного участка № 4 Ко-

чубеевского района на трехлетний срок полномочий комитетом рекомендован 

Гончаров Юрий Викторович.  

Стаж работы Юрия Викторовича по юридической специальности более 

девяти лет, он имеет ученую степень кандидата юридических наук. В настоя-

щее время является помощником судьи Ставропольского краевого суда. В ука-

занной должности проявил себя квалифицированным специалистом, умело ис-

пользующим знания законодательства в правоприменительной деятельности.  

Прошу уважаемых коллег поддержать решение комитета. 

У меня все. Спасибо. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет.  

Спасибо, Светлана Алексеевна. 

Будут ли вопросы у депутатов к Юрию Викторовичу? Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Гончарова Юрия Викторовича на должность 

мирового судьи судебного участка № 4 Кочубеевского района на трехлетний 

срок полномочий, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

 Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Спасибо. 

Уважаемые мировые судьи, Дума Ставропольского края утвердила вас в 

должностях. Юрий Афанасьевич вот здесь, когда первых утверждали, говорит: 

"О, с медалями!" Я желаю, чтобы вы и дальше так же хорошо работали. Мы все 

этого желанием. Чтобы вы справляли правосудие в соответствии с законом и 

получали еще больше наград от Губернатора, Правительства и Думы Ставро-

польского края. Желаю вам удачи! Давайте их поздравим. (Аплодисменты.) 

Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 558-5 

"О поправках к Уставу (Основному Закону) Ставропольского края". 
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Вопрос внесен Губернатором края, комитетом по законодательству, госу-

дарственному строительству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется представителю Губернатора, Правительства Став-

ропольского края в Думе Ставропольского края Пустоселову Сергею Романо-

вичу. 

Пожалуйста, уважаемый Сергей Романович. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Юрий Васильевич, ува-

жаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Законопроект подго-

товлен в целях приведения отдельных положений Устава (Основного Закона) 

Ставропольского края в соответствие с федеральным законодательством. Так, 

Федеральным законом № 233 от 13 июля 2015 года в Закон "Об общих принци-

пах организации законодательных (представительных) и исполнительных орга-

нов государственной власти субъектов Российской Федерации" внесены изме-

нения, дополняющие перечень оснований досрочного прекращения полномо-

чий высшего должностного лица – руководителя высшего исполнительного ор-

гана государственной власти субъекта Российской Федерации. Таким дополни-

тельным основанием прекращения полномочий является ненадлежащее испол-

нение высшим должностным лицом обязанностей по осуществлению передан-

ных субъекту полномочий Российской Федерации. 

В связи с этим законопроектом предлагается дополнить указанной нор-

мой статью 36 Устава (Основного Закона) Ставропольского края. 

Также предлагается дополнить часть 2 статьи 40 Устава положениями, 

предписывающими Правительству Ставропольского края осуществление в пре-

делах своих полномочий мер в сфере межнациональных отношений и полномо-

чий, установленных нормативными правовыми актами Президента Российской 

Федерации и Правительства Российской Федерации, на основании которых ор-

ганам исполнительной власти субъектов передаются отдельные полномочия 

федеральных органов исполнительной власти. 

Реализация законопроекта не повлечет расходов из бюджета Ставрополь-

ского края. В то же время принятие законопроекта потребует внесения соответ-

ствующих изменений в законы края "О Губернаторе Ставропольского края",  

"О Правительстве Ставропольского края".  

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральному и краевому законодательству.  

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы у депутатов? Нет. 

Спасибо, Сергей Романович. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

Пожалуйста, уважаемая Светлана Алексеевна. 
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Терехова С.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Юрий 

Васильевич, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные! Зако-

нопроект рассмотрен в комитете в установленном порядке, все поступившие 

заключения имеют положительный характер. Комитетом принято решение ре-

комендовать Думе рассмотреть и принять проект закона в двух чтениях в пред-

ложенной редакции.  

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета.  

Спасибо.  

 

Председательствующий. Есть ли вопросы к Светлане Алексеевне? Нет. 

Спасибо, Светлана Алексеевна. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений, уважаемые коллеги? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступило. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-

ния по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Какие будут 

предложения по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Принимается. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 563-5 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О мерах 

социальной поддержки многодетных семей" и признании утратившими 

силу отдельных положений законодательных актов Ставропольского 

края".  

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

социальной политике.  

Слово предоставляется министру труда и социальной защиты населения 

Ставропольского края Ульянченко Ивану Ивановичу. 

Пожалуйста, уважаемый Виталий Андреевич. 

 

Коваленко В.А. Уважаемые коллеги, в связи с тем, что данный вопрос 

детально проработан в комитете, я прошу не заслушивать информацию мини-

стерства, перейти сразу к вопросам.  
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Председательствующий. Коллеги, не возражаете? Нет. 

Есть ли вопросы к Ивану Ивановичу? Нет вопросов. 

Спасибо, Иван Иванович. 

Слово предоставляется председателю комитета Коваленко Виталию Анд-

реевичу. 

Пожалуйста, уважаемый Виталий Андреевич. 

 

Коваленко В.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Юрий 

Васильевич, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! За-

конопроектом предлагается признать утратившими силу некоторые меры соци-

альной поддержки, предусмотренные для многодетных семей. Это такие, как 

региональный материнский капитал в размере 100 000 рублей, ежегодная де-

нежная компенсация в размере 1 000 рублей на приобретение школьной одеж-

ды и письменных принадлежностей. 

С 1 января 2014 года указанные выплаты приостановились. Затраты на их 

предоставление в 2014 – 2015 годах составили бы около миллиарда рублей.  

В ходе обсуждения законопроекта от депутатов комитета поступило 

предложение сохранить в законе норму, касающуюся компенсации в размере 

одной тысячи рублей. Цена вопроса на 2016 год – 39 000 000 рублей. Оно на-

шло поддержку и в Правительстве края. Комитет подготовил соответствующую 

поправку в проект закона. Она вошла в таблицу согласованных поправок. На 

проект закона получены все необходимые заключения. Он рассмотрен на засе-

дании комитета и рекомендован к принятию в двух чтениях с учетом одобрен-

ной поправки.  

Уважаемые коллеги, прошу поддержать наше решение.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы у депутатов? Нет. 

Спасибо, Виталий Андреевич. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет возражений по принятию законопроекта в первом чте-

нии? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против – 1, воздержавшихся – 2. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 37, против – 2, воздержавшихся – 2. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас, уважаемые депутаты, имеется таблица поправок, рекомендованных 

профильным комитетом к принятию. Какие будут предложения по поправкам, 

которые профильный комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 37, против – 1, воздержавшихся – 2. 
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Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 36, против – 2, воздержавшихся – 4. 

Уважаемые депутаты, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Какие будут предложения по проекту? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 37, против – 1, воздержавшихся – 4. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 553-5 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О государственной 

поддержке сельскохозяйственного производства в Ставропольском крае".  

Вопрос внесен Губернатором, Правительством края, комитетом по аграр-

ным вопросам, продовольствию, земельным отношениям и землеустройству. 

Слово предоставляется министру сельского хозяйства Ставропольского 

края Ситникову Владимиру Николаевичу. 

Пожалуйста, уважаемый Иван Андреевич. 

 

Богачев И.А. Юрий Васильевич, проект детально обсужден в комитете. 

Есть  предложение не заслушивать министра. 

 

Председательствующий. Коллеги, не будет возражений? Нет. 

Будут ли вопросы у депутатов к Владимиру Николаевичу? Нет вопросов. 

Спасибо, Владимир Николаевич. 

Слово предоставляется председателю комитета Богачеву Ивану Андреевичу.  

Пожалуйста, уважаемый Иван Андреевич. 

 

Богачев И.А. Уважаемые Владимир Владимирович, Юрий Васильевич, 

коллеги, присутствующие! Законопроект подготовлен в целях приведения кра-

евого закона в соответствие с Федеральным законом "О развитии сельского хо-

зяйства". Он направлен на совершенствование мер государственной поддержки 

производства сельскохозяйственной продукции. 

На проект закона получены необходимые экспертные заключения. Име-

ющиеся в них замечания включены в таблицу поправок, которая комитетом ре-

комендована к принятию.  

Комитет предлагает принять законопроект в двух чтениях с учетом одоб-

ренных поправок. Прошу поддержать наше решение.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Будут ли вопросы у депутатов? Нет. 

Спасибо, Иван Андреевич. 

Уважаемые депутаты, будут ли замечания по предложенной концепции 

законопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против – 1, воздержавшихся – 0. 
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Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против – 1, воздержавшихся – 0. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении, уважаемые 

депутаты. 

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять? Прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Проект постановления, уважаемые коллеги, по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

К нам присоединился и принимает участие в нашей работе депутат Госу-

дарственной Думы Российской Федерации Виктор Иванович Гончаров, не-

множко задержался.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 570-5 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О наделении ор-

ганов местного самоуправления муниципальных образований в Ставро-

польском крае отдельными государственными полномочиями Ставро-

польского края на подготовку проведения Всероссийской сельскохозяйст-

венной переписи". 

Вопрос внесен Губернатором края, комитетом по аграрным вопросам, 

продовольствию, земельным отношениям и землеустройству. 

Слово предоставляется министру сельского хозяйства Ставропольского 

края Ситникову Владимиру Николаевичу. 

Пожалуйста, уважаемый Иван Андреевич. 

 

Богачев И.А. Юрий Васильевич, законопроект отработан в комитете. 

Есть  предложение не заслушивать министра. 

 

Председательствующий. Не будет возражений, коллеги? Нет. Может 

быть, есть вопросы у депутатов? Нет вопросов. 

Спасибо, Владимир Николаевич. 

Слово предоставляется председателю комитета Богачеву Ивану Андреевичу.  

Пожалуйста, уважаемый Иван Андреевич. 
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Богачев И.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Юрий 

Васильевич, коллеги и присутствующие! Законопроект направлен на приведе-

ние краевого закона в соответствие с федеральным законодательством в целях 

организации проведения в крае Всероссийской сельскохозяйственной переписи 

в 2016 году. На него получены необходимые экспертные заключения. К проек-

ту закона подготовлены поправки, уточняющие методику распределения 

средств на проведение переписи между муниципальными образованиями. 

Комитет предлагает принять законопроект в двух чтениях с учетом дан-

ной поправки. Прошу поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Возникли вопросы у депутатов? Нет. 

Спасибо, Иван Андреевич. 

Уважаемые депутаты, будут ли замечания по предложенной концепции 

законопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

У вас, уважаемые депутаты, имеется таблица поправок, рекомендованных 

профильным комитетом к принятию. Какие будут предложения по поправкам, 

которые профильный комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять? Прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Проект постановления по данному вопросу, уважаемые коллеги, у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 565-5 "О признании утратившими силу некоторых законодательных 

актов Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством края, комитетом по аграр-

ным вопросам, продовольствию, земельным отношениям и землеустройству. 

Слово предоставляется министру сельского хозяйства Ставропольского 

края Ситникову Владимиру Николаевичу. 

Уважаемый Иван Андреевич, пожалуйста. 
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Богачев И.А. Юрий Васильевич, в связи с тем, что на комитете детально 

обсужден данный законопроект, есть  предложение не заслушивать министра. 

 

Председательствующий. Какое мнение у депутатов, коллеги? Согласны.  

Спасибо. 

Может быть, есть вопросы у депутатов? Нет. 

Спасибо, Владимир Николаевич. 

Слово предоставляется председателю комитета Богачеву Ивану Андреевичу.  

Пожалуйста, уважаемый Иван Андреевич. 

 

Богачев И.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Юрий 

Васильевич, депутаты и присутствующие! Законопроектом предлагается при-

знать утратившими силу законодательные акты, касающиеся некоторых мер го-

сударственной поддержки сельхозтоваропроизводителей. Указанные акты на 

протяжении длительного времени были приостановлены и не действовали. 

Проект закона рассмотрен в установленном порядке комитетом. На него 

получены экспертные заключения. Имеющиеся в них замечания и предложения 

оформлены в качестве поправок, рекомендованных к принятию. 

Прошу депутатов поддержать решение комитета и принять законопроект 

в двух чтениях с учетом одобренных поправок. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Будут вопросы у депутатов? Нет. 

Благодарю Вас, Иван Андреевич. 

Уважаемые депутаты, будут ли замечания по предложенной концепции 

законопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Профильный комитет, уважаемые коллеги, предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

Уважаемые депутаты, у вас имеется таблица поправок, рекомендованных 

профильным комитетом к принятию. Какие будут предложения по поправкам, 

которые профильный комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять? Прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Проект постановления по данному вопросу, уважаемые коллеги, у вас 
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имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 573-5           

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О наделении ор-

ганов местного самоуправления муниципальных образований в Ставро-

польском крае отдельными государственными полномочиями Ставро-

польского края в области сельского хозяйства". 

Вопрос внесен Губернатором края, комитетом по аграрным вопросам, 

продовольствию, земельным отношениям и землеустройству. 

Слово предоставляется министру сельского хозяйства Ставропольского 

края Ситникову Владимиру Николаевичу. 

Иван Андреевич предлагает не заслушивать. Соглашаемся с этим? Да. 

Будут ли вопросы у депутатов к Владимиру Николаевичу? Нет вопросов. 

Спасибо, Владимир Николаевич. 

Слово предоставляется председателю комитета Богачеву Ивану Андрее-

вичу. 

Пожалуйста, уважаемый Иван Андреевич. 

 

Богачев И.А. Уважаемые Владимир Владимирович, Юрий Васильевич, 

коллеги и присутствующие! Проект закона приводит отдельные положения 

действующего закона в соответствие с законодательством края. Он также на-

правлен на повышение эффективности использования средств краевого бюдже-

та в области сельского хозяйства. В частности, с 1 января 2016 года исключа-

ются нормы о предоставлении субсидий на минеральные и органические удоб-

рения, средства защиты и мелиоранты. 

Одновременно муниципальным образованиям предоставлены полномо-

чия на предоставление субсидий на один килограмм реализованного молока и 

оказания несвязанной поддержки по производству семенного картофеля и ово-

щей закрытого грунта. 

К проекту закона получены экспертные заключения, подготовлена табли-

ца поправок, рекомендованная комитетом к принятию. Прошу депутатов под-

держать наше решение и принять законопроект в двух чтениях с учетом одоб-

ренных поправок.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Будут вопросы, коллеги? Нет. 

Спасибо, Иван Андреевич. 

Уважаемые депутаты, есть ли замечания по предложенной концепции за-

конопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом чте-

нии? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Профильный комитет предлагает уважаемые коллеги, рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-
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седании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

Уважаемые депутаты, у вас имеется таблица поправок, рекомендованных 

профильным комитетом к принятию. Какие будут предложения по поправкам, 

которые профильный комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять? Прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Проект постановления, уважаемые коллеги, по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 566-5 

"О бюджете Ставропольского края на 2016 год". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

бюджету, налогам и финансово-кредитной политике. 

Слово предоставляется заместителю председателя Правительства края, 

министру финансов Ставропольского края Калинченко Ларисе Анатольевне.  

Пожалуйста, уважаемая Лариса Анатольевна. 

 

Калинченко Л.А. Спасибо. 

Уважаемые Владимир Владимирович, Юрий Васильевич, уважаемые де-

путаты и приглашенные! В пределах отведенного времени я хочу рассказать 

только об основных точках роста бюджета, о проблемах, которые существуют, 

и об инструментах, которые позволят обеспечивать сбалансированность и ус-

тойчивость бюджета края на предстоящий период.  

При формировании доходов бюджета опирались на основные макроэко-

номические показатели развития Ставропольского края. Прежде всего, это рост 

валового регионального продукта на 3 %, темп роста прибыли прибыльных 

предприятий – 16 % и средний рост фонда оплаты труда в экономике – 4,5 %. 

Кроме этого, были учтены основные направления налоговой, бюджетной и дол-

говой политики, которые являются стратегическими документами, которые 

должны быть учтены при подготовке проекта закона о бюджете.  

Вот на данном слайде вы видите оцифрованное влияние всех факторов на 

доходную часть бюджета: изменение макроэкономических показателей дает 

прибавку практически в 3,6 миллиарда рублей, изменение законодательства 

Российской Федерации, в котором учтены изменения ставок акцизов на ГСМ и 

алкогольную продукцию, увеличение порогового уровня стоимости амортизи-

руемого имущества. В изменении налоговой базы учтены изменения объемов 
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производства алкогольной продукции, количество автотранспортных средств, 

объемов добычи полезных ископаемых.  

С учетом указанных факторов налоговые и неналоговые доходы от крае-

вого бюджета прогнозно составят 50 633 миллиона рублей с увеличением по 

сравнению с текущим годом на 7,4 %. Основной прирост, как вы видите, на 

слайде это представлено, две позиции – налог на прибыль организаций и налог 

на доходы физических лиц. 

Кроме того, в законе о бюджете при формировании его доходной части 

мы не можем не учесть финансовую помощь. Основной объем финансовой по-

мощи – это дотация 12,9 миллиардов рублей (желтым цветом представлено на 

слайде). Рост дотации по сравнению с текущим годом чуть более 700 миллио-

нов рублей. 

Кроме этого, учтены еще, переданы нам целевые средства на исполнение 

федеральных полномочий, которые, безусловно, будут еще уточняться в тече-

ние года, на 25 видов федеральных полномочий и 4,5 миллиарда субсидий на 

исполнение полномочий региональных, но Российская Федерация помогает их 

исполнять: при входе исполнения бюджета, как правило, объем финансовой це-

левой помощи в виде увеличивается. Единственное хочу подчеркнуть и обра-

тить ваше внимание, что из 4,5 миллиардов рублей субсидий, которые сейчас 

нашли отражение в законе о бюджете, 3,3 миллиарда – это средства на под-

держку сельскохозяйственного производства.  

В результате общий объем доходов приближается к 74 миллиардам руб-

лей, что практически соответствуют уточненным параметрам бюджета текуще-

го года.  

При определении максимального объема возможного дохода краевого 

бюджета были учтены ограничения, существующие на сегодняшний день, к 

бюджету регионального уровня. Объем дефицита бюджета не может превы-

шать 10 %. Напомню, в текущем году он был 15. Как следствие этого, даже ес-

ли (мы видим с вами на слайде) прирост у нас есть и по доходам, и прирост по 

нецелевой финансовой помощи, но сокращение возможности заимствования на 

5 миллиардов рублей приводит к сокращению объема расходов бюджета 2016 го-

да по отношению к текущему году. Это сокращение составляет 835 миллионов 

рублей.  

Кроме того, невозможно было не учесть при формировании бюджета из-

менения демографических показателей, таких как увеличение числа детей или 

увеличение числа пенсионеров, что отразилось на численности неработающего 

населения в крае. 

Невозможно было не учесть построенные новые детские сады, спортив-

ные сооружения, учреждения культуры, многофункциональные центры. В ре-

зультате чего дополнительные расходные обязательства по указанным факто-

рам должны составить более 800 миллионов рублей. 

В результате этих двух факторов (и сокращения максимального объема 

расходов, и обусловленный социальными причинами рост расходных обяза-

тельств бюджета Ставропольского края) происходит изменение структуры рас-

ходов, если сравнивать его с текущим годом. И такой бюджетный маневр со-



 20 

ставляет более 1 700 миллионов рублей. В результате конструкция бюджета 

становится более жесткой, сокращая возможности для маневра. В результате 

функциональную структуру расходов (здесь она представлена без целевых 

средств федеральных, поскольку они, безусловно, изменяют эту структуру) вы 

видите на представленном слайде.  

Пять отраслей – образование, культура, соцзащита, спорт – занимают бо-

лее 46 % в бюджете, а если рассматривать экономическую структуру, то есть 

сколько пойдет на заработную плату, на медикаменты, на питание и так далее, 

то 85 % расходов нашего бюджета носит именно социальную направленность.  

Хочу обратить ваше внимание, уважаемые депутаты, что при основных 

подходах бюджета в части формирования его расходной части в основу были 

положены, прежде всего, необходимость исполнения социальных обязательств 

перед населением, содержание действующей сети без ее сокращения, выполне-

ние условий софинансирования с федеральным бюджетом для того, чтобы 

можно было привлечь дополнительные ресурсы в экономику и социальную 

сферу края, а также продолжение заявленных ранее программ. Это хорошо из-

вестная и зарекомендовавшая себя программа по замене окон в общеобразова-

тельных учреждениях края, ремонт объектов здравоохранения и продолжение 

строительства объектов спорта на территории Ставрополья.  

В результате указанных подходов основные параметры бюджета предла-

гается утвердить в объемах: по доходам – 73 912,6 миллиона рублей, расходы – 

78 966,1 с дефицитом чуть более 5 миллиардов рублей. Для покрытия дефицита 

бюджета будут привлечены кредиты банков, что изменяет объем государствен-

ного долга Ставропольского края, но главная цифра на этом слайде – 84,7 %. 

Это – наша нагрузка. Как видите, она практически не изменилась по сравнению 

с текущим годом.  

Хотелось бы обратить также ваше внимание на наличие в текстовой части 

закона о бюджете инструментов, которые позволят обеспечить исполнение при-

нятых обязательств и сбалансированность. Прежде всего, это предоставление 

целевых средств муниципальным образованиям на основе фактической потреб-

ности, регулирование кассовым планом заимствование средств с тем, чтобы 

можно было занимать деньги только тогда, когда они необходимы, и использо-

вать экономию бюджетных средств, которая складывается в результате кон-

курсных процедур, только путем внесения изменений в закон о бюджете.  

Таким образом, использование этих инструментов позволит, прежде все-

го, обеспечить полное и своевременное исполнение социальных обязательств 

перед населением, обеспечить устойчивую работу учреждений бюджетной сфе-

ры, что, собственно говоря, является необходимым и позволит определенным 

образом поддерживать и народное хозяйство Ставропольского края, и способ-

ствовать развитию различных форм предпринимательства. 

И в заключении, Юрий Васильевич, если позволите, я хотела бы поблаго-

дарить депутатский корпус за совместную работу над законопроектом о бюд-

жете. Как известно, денег много не бывает, и чем их больше, тем короче деба-

ты, но, несмотря на то, что не так много в нашем распоряжении было возмож-

ностей для маневра, точки соприкосновения были найдены, конструктивная 
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критика учтена в таблице поправок о бюджете, поэтому еще раз всем большое 

спасибо за совместную работу. 

 

Председательствующий. Какие вопросы будут у депутатов? Нет вопросов. 

Спасибо, Лариса Анатольевна. 

Слово предоставляется председателю комитета Андрющенко Игорю Ва-

сильевичу. 

Пожалуйста, уважаемый Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый 

Юрий Васильевич, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашен-

ные! Представленный на рассмотрение проект бюджета края на очередной фи-

нансовый год сформирован на основе консервативного варианта прогноза со-

циально-экономического развития Ставропольского края на 2016 год и период 

до 2018 года. В нем сохранена прежняя приоритетность расходов, направленная 

на оплату труда, социальное обеспечение населения, оплату коммунальных ус-

луг и услуг связи, приобретение медикаментов и прочих лечебных расходов, 

приобретение продуктов питания и услуг по организации питания для государ-

ственных учреждений в сферах здравоохранения, социальной защиты, культу-

ры, образования, физкультуры и спорта, предоставление межбюджетных 

трансфертов местным бюджетам, обслуживание и погашение государственного 

долга, предоставление субсидий государственным бюджетным и автономным 

учреждениям на выполнение государственного задания. 

Основные параметры бюджета края на 2016 год определены в следующих 

объемах: доходы – 73 912 575 тысяч рублей, расходы – 78 966 088 тысяч рублей, 

дефицит – 5 053 512 тысяч рублей. В составе доходов краевого бюджета учтены 

безвозмездные поступления из федерального бюджета в объеме 23 066 374 тысяч 

рублей. 

Проект бюджета прошел процедуру публичных слушаний в заочной фор-

ме и рассмотрен во всех комитетах Думы. К законопроекту поступили все не-

обходимые экспертные заключения, а также поправки Губернатора и депутатов 

Думы.  

Комитет утвердил заключения по проекту закона, необходимые для его 

принятия в первом и во втором чтениях и принял решение рекомендовать к 

принятию все поступившие в комитет поправки и передать их для дальнейшей 

работы в согласительную комиссию, рекомендовать Думе рассмотреть и при-

нять проект бюджета на очередной финансовый год в двух чтениях с учетом 

поправок, рекомендованных согласительной комиссией к принятию.  

Спасибо, коллеги, за внимание.  

 

Председательствующий. Какие вопросы возникли у депутатов? Нет. 

Спасибо, Игорь Васильевич. 

Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края Колесникову Андрею Алексеевичу. 

Пожалуйста, уважаемый Андрей Алексеевич. 
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Колесников А.А. Уважаемые Владимир Владимирович, Юрий Василье-

вич, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! В соответст-

вии с Бюджетным кодексом Российской Федерации и законодательством Став-

ропольского края Контрольно-счетная палата подготовила и представила в Ду-

му заключение на проект закона о бюджете края на 2016 год.  

Рассматриваемый законопроект в условиях перехода на однолетний 

бюджет сформирован на основе консервативного варианта прогноза социально-

экономического развития, и, по нашему мнению, это правильный подход и в 

целом обеспечивает адаптацию бюджетной политики края к изменившимся ус-

ловиям. Следует отметить, что, невзирая на указанные выше условия, объемы 

финансового обеспечения основных социальных обязательств предыдущих пе-

риодов сохранены. 

В то же время существует определенная несбалансированность целевых 

установок документа стратегического планирования – стратегии социально-

экономического развития до 2020 года и прогноза социально-экономического 

развития края на 2016 год и на период до 2018 года – в части ВРП индекса фи-

зического объема инвестиций в основной капитал объема отгруженных товаров 

собственного производства. По нашему мнению, стратегия социально-

экономического развития края до 2020 года должна быть скорректирована в 

связи с изменившимися экономическими условиями.  

Говоря о реализации задач по импортозамещению, хочу отметить поло-

жительные изменения в секторе производства продовольственных товаров, та-

ких как молоко, яйца, мясо домашней птицы, масло сливочное и так далее. 

В то же время проведенные Контрольно-счетной палатой проверки пока-

зывают наличие потенциала увеличения импортозамещения по другим направ-

лениям деятельности как в аграрном, так и в промышленном комплексах. Кста-

ти, об этом говорил и Губернатор на последней планерке.  

Несмотря на то, что доходная часть бюджета сформирована в основном 

за счет собственных доходных источников, все же возникают риски его напол-

нения в предстоящем году. Даже учитывая существенный рост в 2015 году по-

ступлений по налогу на прибыль от Невинномысского "Азота", нужно ожидать, 

согласно данным Управления федеральной налоговой службы России по Став-

ропольскому краю, что сумма налоговых поступлений порядка 450 миллионов 

может быть востребована в соответствии с бюджетным законодательством. 

Кроме того, возможны выпадающие доходы по налогу на прибыль в части воз-

мещения ранее уплаченных сумм налога в соответствии с нормами Налогового 

кодекса на сумму порядка 1,2 миллиарда рублей. 

Также существуют риски по поступлению акцизов в доход бюджета, в 

том числе в связи с утратой актуальности применения налогового маневра с це-

лью увеличения бюджетных доходов за счет поэтапного в течение трех лет 

снижения экспортной пошлины на нефть, связанной с влиянием макроэконо-

мических и внешнеполитических факторов.  

Как и в текущем году, основным инструментом формирования расходной 

части бюджета остаются государственные программы, которые запланированы 

с уменьшением на 23,4 % относительно уточненных показателей текущего го-
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да. Анализ представленных к рассмотрению паспортов госпрограмм подтвер-

дил уже отмечавшиеся системные проблемы: некорректность цели и несогласо-

ванность задачи, отсутствие системы управления рисками. Наконец, несоответ-

ствие госпрограмм тем вызовам, которые стоят перед нами, отсутствие ориен-

тации на импортозамещение, которое сейчас крайне необходимо. 

В соответствии с действующим законодательством еще есть возможность 

корректировать программы после принятия настоящего закона.  

Законопроектом предусмотрено увеличение бюджетных ассигнований, 

предназначенных для направления в бюджет Федерального фонда обязательно-

го медицинского страхования на уплату страховых взносов на неработающее 

население в связи с ростом его численности на 26,6 тысяч человек. Об этом Ла-

риса Анатольевна говорила в своем выступлении. Более детально, если позво-

лите, я остановлюсь на этой проблеме при рассмотрении бюджета фонда ОМС. 

Тем не менее, на указанную выше численность неработающего населения 

средства в бюджете запланированы в достаточном объеме.  

Дефицит краевого бюджета, как было сказано, планируется в объеме чуть 

более 5 миллиардов рублей или снижением предельного дефицита с 15 % в те-

кущем году до 10 в планируемом. Данное сокращение оказалось возможным в 

связи с работой по оптимизации действующих расходных обязательств и пере-

распределением ресурсов в бюджет на решение наиболее приоритетных задач. 

Прогнозируемый верхний предел госдолга не превышает ограничений, 

установленных бюджетным законодательством Российской Федерации. Ряд за-

мечаний, отмеченных Контрольно-счетной палатой в своем заключении, устра-

нены поправками. Замечания юридико-технического характера и вопросы при-

нятия нормативно-правовых актов учтены при доработке проекта. Представ-

ленный законопроект соответствует бюджетному законодательству и может 

быть рассмотрен в установленном порядке на сегодняшнем заседании Думы. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Какие вопросы будут у депутатов? 

Пожалуйста, уважаемый Виктор Иванович. 

 

Лозовой В.И. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Юрий 

Васильевич, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные! Во-

обще с этими переплатами, которые происходят… Мы помним, были перепла-

ты и по городу-курорту Железноводску, а потом мы с ними рассчитывались 6 лет, 

и сейчас эти переплаты. Это полмиллиарда. Почему это Лариса Анатольевна… 

Мы же своим бюджетом края никому же ничего не переплачиваем. Правильно? 

Все четко, согласно решению Думы, срок в срок, копейка к копейке, а тут… 

Сегодня переплатили, завтра будут требовать обратно. И планировать бюджет 

невозможно нормально. Я считаю, в этом вопросе нужно очень тщательно ра-

зобраться – что, почему и как, и сделать в этом точку. 

Спасибо. 
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Колесников А.А. Абсолютно нормальная практика. Просто внешнеэко-

номические условия и та нагрузка, которая сегодня легла на бюджет, сужают 

рамки возможности как заимствований, о чем говорила Лариса Анатольевна, 

так и возмещения с точки зрения бюджетного законодательства тех средств, ко-

торые были переплачены. Это добровольная возможность или необходимость, 

или взаимодействие минфина с бюджетообразующими организациями по во-

просу авансирования налоговых платежей. Нормальная абсолютно практика, и 

она, кстати, мы ее применяли из года в год. Здесь нет абсолютно ничего страш-

ного. Мы об этом говорим, тем не менее, рост мы наблюдаем, в том числе и в 

этом году по налогу на прибыль. 

 

Лозовой В.И. Спасибо. 

 

Председательствующий. Еще вопросы, коллеги? 

Благодарю Вас, Андрей Алексеевич. Присаживайтесь, пожалуйста. 

Слово для информации предоставляется сопредседателю согласительной 

комиссии, заместителю председателя Думы края Гонтарю Юрию Афанасьевичу.  

Пожалуйста, уважаемый Юрий Афанасьевич.  

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Юрий 

Васильевич, уважаемые депутаты, члены правительства и приглашенные! В со-

ответствии с Законом "О бюджетном процессе в Ставропольском крае" на па-

ритетных началах от Думы и Правительства края была образована согласитель-

ная комиссия по разрешению разногласий, возникающих при рассмотрении 

проекта закона "О бюджете Ставропольского края на 2016 год". Предметом ее 

обсуждения были поправки, внесенные Губернатором и депутатами Думы, 

предварительно рассмотренные комитетом по бюджету, а также поправки, по-

ступившие непосредственно в согласительную комиссию. 

В результате рассмотрения поправок согласительной комиссией принято 

решение о выделении следующих дополнительных средств: на поддержку сель-

скохозяйственного производства – в сумме 353 миллиона рублей (это касается 

направлений по несвязанной поддержке в области растениеводства, виногра-

дарства, овцеводства, дотации на производство молока); на обустройство объ-

ектов социальной и инженерной инфраструктуры в сельской местности (это, в 

основном, газ и вода) – 16 миллионов; на продолжение реконструкции, допол-

нительные меры по обеспечению безопасности полетов на международный аэ-

ропорт Ставрополь было принято единогласно решение добавить 50 миллионов 

рублей, что сегодня становится особо актуальным в ситуации, которая склады-

вается сегодня.  

Кроме того, поправкой депутатов увеличены расходы на меры по проти-

водействию терроризму, идеологии терроризма, что, опять же, в настоящий 

момент мы считаем особенно актуальным, и предложения комитета Петра Пет-

ровича Марченко были учтены. Общая сумма на эти цели с учетом поправки 

составляет 104 миллиона рублей.  
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Отдельный блок поправок относится к социальной сфере. Выделено до-

полнительно 39 миллионов рублей на выплату компенсации многодетным се-

мьям в размере одной тысячи на приобретение школьной формы, о чем говорил 

Виталий Андреевич Коваленко, это его решение, комитета решение; более      

47 миллионов рублей добавлено на обеспечение жильем ветеранов войны; около 

10 миллионов – на поддержку физической культуры и спорта, 10 миллионов – 

на поддержку социально ориентированных некоммерческих организаций. 

Поправками также предусматривается перемещение ассигнований между 

главными распорядителями бюджетных средств внутри отраслей. Согласитель-

ная комиссия согласилась с перемещением средств для реализации решений ор-

ганов местного самоуправления, которые решили в своих бюджетах заменить 

налоговые отчисления дотаций на нормативы отчислений на доходы физиче-

ских лиц. 

Уважаемые коллеги, предложенные поправки имеют актуальное соци-

ально-экономическое значение для нашего края. Согласительная комиссия, ра-

ботая над проектом бюджета, понимала, что он сформирован по непростому 

консервативному варианту развития экономики и является практически пре-

дельно дефицитным, наш бюджет на 2016 год, поэтому найти источники по-

крытия на финансирование новых расходов либо увеличение существующих, а 

проблем в крае много, это нужно отметить, согласительная комиссия просто 

исчерпала все возможные ресурсы и резервы. 

Тем не менее, следует отметить, что по всем вопросам, которые поступи-

ли в согласительную комиссию, было принято в конце концов положительное 

консолидированное решение. Это нашло отражение в представленной вам таб-

лице, состоящей из 31 поправки, которые рекомендованы согласительной ко-

миссией к принятию. Я опускаю мелкие вопросы, чтобы не затягивать времени, 

они все у вас в таблице отражены.  

В результате с учетом поправок и работы согласительной комиссии объ-

ем доходов краевого бюджета на 2016 год составит 74 138 770 тысяч 860 руб-

лей, расходов – 79 183 639 тысяч 850 рублей, дефицит – 5 44 868 тысяч        

990 рублей. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение согласительной ко-

миссии и принять рассматриваемый проект закона в двух чтениях с учетом таб-

лицы поправок, рекомендованных согласительной комиссией к принятию. 

Коллеги по согласительной комиссии от Думы края выражают призна-

тельность членам согласительной комиссии от Правительства и лично попро-

сили это озвучить заместителю председателя Правительства, министру финан-

сов Калинченко Ларисе Анатольевне, за взаимопонимание, эффективную и 

комфортную работу и условия, в которых нам удалось решить проблемы, кото-

рые я озвучил. Спасибо большое! 

 

Председательствующий.  Какие вопросы будут у депутатов? Нет вопро-

сов. 

Спасибо, Юрий Афанасьевич.  
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Уважаемые депутаты, при принятии законопроекта в первом чтении мы 

должны утвердить основные характеристики краевого бюджета, указанные в 

статье 1 "Основные характеристики бюджета Ставропольского края на 2016 год" 

и статье 5 "Объем межбюджетных трансфертов, получаемых из других бюдже-

тов бюджетной системы Российской Федерации" проекта закона. Цифры все 

были озвучены. Есть необходимость мне повторять их? Нет. Спасибо.  

Основные характеристики краевого бюджета будут уточнены по резуль-

татам рассмотрения поправок. 

Какие будут замечания по основным характеристикам краевого бюджета? 

Нет возражений по принятию законопроекта в первом чтении? 

Пожалуйста, уважаемый Геннадий Михайлович.  

 

Ефимов Г.М. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Сей-

час в стране ситуация очень сложная: нас обложили санкциями, страна факти-

чески находится в состоянии войны. Принимая бюджет, мы должны понимать, 

что по этому документу мы будем жить целый год, и от него зависит жизнь и в 

последующие годы. Мы видим, что бремя наполнения бюджетов, в основном, 

лежит на жителях края. Рост налогов, штрафов, сборов, сильная зависимость от 

федеральных средств. Те сферы, которые могут пополнять бюджет, финанси-

руются минимально: туристическая сфера – 13 миллионов рублей, развитие 

промышленности – 15 миллионов, помощь в субсидировании малому и средне-

му бизнесу – 215 миллионов рублей. Не заметно и прироста инвестиций в край. 

Нам говорят, что бюджет социальный, но он не может быть иным при 

любом краевом Правительстве, поскольку есть указы Президента России, обя-

зательные к исполнению.  

Есть, конечно, и положительные моменты. Например, рост промышлен-

ных показателей, если не ошибаюсь, на 9 %, но это заслуга крупных предпри-

ятий – "Азота", "Ставролена". Была надежда на кластеры, но, увы, она тает с 

каждым днем.  

Очень удивляет при этом то, что из заложенных министерством промыш-

ленности средств почти треть – это средства на содержание канала СТВ –          

92 миллиона, причем эта сумма более чем в 2 раза превышает средства, зало-

женные на все остальные средства массовой информации. 

По нашему мнению, если эти деньги направить, например, на рекламу 

курортов Кавказских Минеральных Вод, эффект был бы гораздо выше, так как 

количество отдыхающих, побывавших на курортах края, увеличилось всего на 

5 %. Это капля в море. Например, по сравнению с Крымом, прирост отдыхаю-

щих в которых 34 %, хотя добраться туда сложнее. 

Надо отметить, что и это неплохая работа министерства туризма. При от-

сутствии финансирования прирост идет. 

Есть недопонимание, почему расходы на содержание Правительства и 

Думы остаются практически неизменными. Нам часто задают вопрос: "Где же 

взять деньги на все это?"  

Зачастую, проводя выездные совещания и заседания комитетов, общаясь 

с руководителями предприятий, предпринимателями, сталкиваемся с тем, что 
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на открытии предприятий или начале их полноценной работы с увеличением 

рабочих мест достаточно просто помочь людям оформить документы, а не ста-

вить им палки в колеса.  

Не до конца, как нам кажется, налажена работа с федеральным центром и 

федеральными депутатами, а межбюджетные трансферты, на которые мы так 

рассчитываем, снизятся в этом году в целом по стране на 13 – 15 %.  

В сельском хозяйстве тоже не все гладко. Хозяйства предпочитают про-

давать сырье, а не перерабатывать его. Люди до сих пор отдают свою продук-

цию за копейки перекупщикам, а потом на прилавках появляется наша перера-

ботанная продукция, завезенная из других регионов, но по более дорогой цене. 

Да и те краевые производители, которые перерабатывают сырье из выращенно-

го в крае, не всегда могут попасть на прилавки магазинов и рынков.  

Можно много еще перечислять и в здравоохранении, и в образовании, и в 

других социальных сферах, но в целом настроение жителей края все хуже и 

хуже. Население беднеет, инфляция растет, и обвиняют жители в этом не Аба-

му и не Евросоюз. Мы считаем, что и к бюджету, и к населению надо относить-

ся как к собственному семейному бюджету и собственной семье. А сейчас у 

людей складывается впечатление, что главные в семье, чтобы заработать, начи-

нают отбирать деньги у тех членов семьи, у которых есть какой-то доход: часть 

пенсии у отца-ветерана, часть дохода – у зятя-юридического лица, не дают до-

полнительных льгот дочерям, не достаточно заботятся о здоровье и образова-

нии семьи и еще обкладывают всю семью, включая несовершеннолетних, да-

нью за то, что они живут в их доме, при этом сами, по мнению абсолютного 

большинства семьи, не работают, тратят семейные деньги, как хотят, а всем 

рассказывают, какие они молодцы, приплачивая узкому кругу за распростране-

ние хорошей информации о них и плохой о тех, кто возмущается.  

В завершении хочу сказать, что фракция ЛДПР будет голосовать против 

бюджета. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, еще раз обращаюсь с таким же во-

просом. 

 

Гонтарь Ю.А. Геннадий Михайлович, у меня вопрос к Вам. 

 

Председательствующий. Замечания по основным характеристикам кра-

евого бюджета? Коллеги, я конкретно вопрос поставил. Открывать прения по 

этому вопросу, я думаю, нет необходимости. Во втором чтении, пожалуйста, 

вот Юрий Афанасьевич говорит. Не возражаете, коллеги?  

Нет возражений по принятию законопроекта в первом чтении? Нет. Кто 

за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголосовать. За – 

34, против – 6, воздержался – 0.  

Прошу секретариат следить за результатами голосования. 
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Уважаемые депутаты, профильный комитет предлагает рассмотреть зако-

нопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? 

Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 34, против – 6, воздержался – 0. 

Принимается. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

Уважаемые депутаты, у вас имеется таблица поправок к рассматриваемо-

му законопроекту, в которой содержатся поправки, рекомендованные согласи-

тельной комиссией к принятию.  

Уважаемые коллеги, какие будут предложения по поправкам, которая со-

гласительная комиссия рекомендует принять? Могу ли я их поставить на голо-

сование? 

 

Сучкова Н.И. Юрий Васильевич, можно сделать замечание? 

 

Председательствующий. Пожалуйста, уважаемая Надежда Ивановна. 

 

Сучкова Н.И. Уважаемые коллеги, все-таки мы принимаем серьезный 

документ, и большая просьба ко всем вам выражать свое мнение, то есть голо-

совать. Мы находимся на заседании. У нас вместо 43 человек голосует 40. Если 

кто-то против, пожалуйста, против. Воздержался – воздержался. Но мнение 

свое мы должны выразить. Тогда зачем мы сюда приходим, если мы вообще не 

голосуем. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. Принимается. 

Ставлю на голосование поправки, которые согласительная комиссия ре-

комендует принять. Прошу проголосовать. За – 39, против – 2, воздержался – 0. 

Продолжаем работать.  

Надежда Ивановна, Вас услышали, но не все. 

Уважаемые коллеги, есть ли еще у субъектов права законодательной 

инициативы предложения по внесению поправок? Нет. 

 

Гонтарь Ю.А. Юрий Васильевич, по внесению нет. По обсуждаемой те-

ме, которую затронули. Можно? 

 

Председательствующий. Юрий Афанасьевич, если Вы настаиваете...  

 

Гонтарь Ю.А. Я настаиваю. 

 

Председательствующий. Пожалуйста, уважаемый Юрий Афанасьевич. 

 

Гонтарь Ю.А. Я настаиваю, и только вот почему. Совсем недавно, где-то 

месяца два назад, мы встречались вместе с Губернатором, все фракции, и гово-
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рили о том, что край, население края, изолировано от информации: что проис-

ходит в крае, что происходит в населенных пунктах. Раньше было радио, и в 

каждый отдаленный хутор стояли провода, столбы и люди слушали, знали. Се-

годня, по сути, им предложены федеральные каналы, международные. Это все 

очень хорошо, но у нас нет собственного телевидения, и говорить о том, что 

край не должен иметь собственного телевидения, это недальновидно. Геннадий 

Михайлович, недальновидно. Понимаете? Мы должны иметь, мы должны уви-

деть людей, людей труда, проблемы их, и это нужно делать. Это первое. 

Второе. Вы сегодня говорите о том, чтобы не голосовать за бюджет. То-

гда встаньте и скажите: "В разрезе этого я не голосую за 104 миллиона на про-

тиводействие терроризму. Я не голосую за 40 с лишним миллионов ветеранам. 

Я не голосую за жилье детям-сиротам". И так далее, и так далее. "Я не голосую 

за многодетных". Вы тогда это скажите в расшифровке, за что Вы не голосуете. 

Нельзя же с водой выплескивать то, без чего край не может жить! За образова-

ние скажите, за одежду ученикам, которые Коваленко на своем комитете вместе 

же с Вами 47 миллионов дополнительно убедили, и Правительство согласилось, 

поставили. 363 миллиона добавили на село, потому что нужно поддерживать в 

этой ситуации несвязанную поддержку, и молоко чтобы шло. Почему Вы ста-

вите вопрос так, что в этом законе все негодно! 

Есть вопросы у Вас? Ну и поставьте их и проголосуйте за них отрица-

тельно!  

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Афанасьевич.  

Мы приняли решение абсолютным большинством голосов. Я думаю, нет 

необходимости дальше дебатировать по этому вопросу. 

Обращаюсь к субъектам права законодательной инициативы по предло-

жениям по внесению поправок. Нет их? Нет. Могу я дальше работать вместе с 

вами? 

Уважаемые депутаты, мы рассмотрели поправки к законопроекту, в ре-

зультате чего изменились основные характеристики краевого бюджета, которые 

будут уточнены в ходе работы редакционной комиссии, которую мы с вами 

чуть позже утвердим. 

В соответствии с установленной процедурой переходим к постатейному 

голосованию по данному законопроекту, причем за каждую статью голосуем с 

учетом принятых поправок. Могу я приступить к голосованию? Понятно я объ-

яснил, коллеги? 

Кто за то, чтобы принять статью 1, прошу проголосовать. За – 37, против – 

2, воздержался – 0. 

Кто за то, чтобы принять статью 2, прошу проголосовать. За – 37, против – 

2, воздержался – 0. 

Кто за то, чтобы принять статью 3, прошу проголосовать. За – 36, против – 

1, воздержался – 0. 

Кто за то, чтобы принять статью 4, прошу проголосовать. За – 37, против – 

1, воздержался – 0. 
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Кто за то, чтобы принять статью 5, прошу проголосовать. За – 37, против – 

1, воздержался – 0. 

Кто за то, чтобы принять статью 6, прошу проголосовать. За – 37, против – 

1, воздержался – 0. 

Кто за то, чтобы принять статью 7, прошу проголосовать. За – 37, против – 

1, воздержался – 0. 

Кто за то, чтобы принять статью 8, прошу проголосовать. За – 36, против – 

1, воздержался – 0. 

Кто за то, чтобы принять статью 9, прошу проголосовать. За – 37, против – 

1, воздержался – 0. 

Кто за то, чтобы принять статью 10, прошу проголосовать. За – 36, про-

тив – 1, воздержался – 0. 

Кто за то, чтобы принять статью 11, прошу проголосовать. За – 37, про-

тив – 1, воздержался – 0. 

Кто за то, чтобы принять статью 12, прошу проголосовать. За – 36, про-

тив – 1, воздержался – 0. 

Кто за то, чтобы принять статью 13, прошу проголосовать. За – 37, про-

тив – 1, воздержался – 0. 

Кто за то, чтобы принять статью 14, прошу проголосовать. За – 37, про-

тив – 1, воздержался – 0. 

Кто за то, чтобы принять статью 15, прошу проголосовать. За – 37, про-

тив – 1, воздержался – 0. 

Кто за то, чтобы принять статью 16, прошу проголосовать. За – 37, про-

тив – 1, воздержался – 0. 

Кто за то, чтобы принять статью 17, прошу проголосовать. За – 37, про-

тив – 1, воздержался – 0. 

Кто за то, чтобы принять статью 18, прошу проголосовать. За – 36, про-

тив – 1, воздержался – 0. 

Кто за то, чтобы принять статью 19, прошу проголосовать. За – 37, про-

тив – 1, воздержался – 0. 

Обращаюсь к секретариату. Мы за все статьи проголосовали? Никаких я 

не допустил ошибок?  

Спасибо. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в 

целом, прошу проголосовать. За – 33, против – 6, воздержался – 0.  

Проект постановления, уважаемые коллеги, по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, 

прошу проголосовать. За – 34, против – 6, воздержался – 0. 

Спасибо. 

Уважаемые депутаты, в связи с тем, что есть необходимость редакцион-

ной доработки текста закона, я просил бы вас согласовать редакционную ко-

миссию, о которой я уже говорил, из представителей Думы края и Правитель-

ства края, отвечающих за выпуск закона в следующем составе: от Думы края –

Игорь Васильевич Андрющенко (без должности называю), Любовь Николаевна 
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Бунина, Геннадий Затыкович Затыкьян, Ирина Викторовна Алюшина и Елена 

Павловна Лобач; от Правительства края: Маркосян Ирина Викторовна – первый 

заместитель министра финансов, Горбатенко Галина Михайловна – начальник 

управления делопроизводства и архива аппарата Правительства, Чуйкова Татьяна 

Ивановна – временно исполняющий обязанности начальника государственного 

правового управления Губернатора и Правительства края, Васильева Галина Ива-

новна – начальник отдела планирования и анализа бюджета министерства финан-

сов края, Толстова Светлана Ивановна – начальник правового отдела министер-

ства финансов края.  

Не будет возражений? Нет. Традиционная редакционная комиссия. Кто 

за предложенный состав редакционной комиссии, прошу проголосовать. За – 

39, против и воздержавшихся нет. Принимается.  

Уважаемые участники заседания, мы приняли главный финансовый до-

кумент будущего года. Этому предшествовала непростая работа, которая велась 

активно, за что я хочу выразить огромную благодарность Губернатору края  

Владимиру Владимировичу Владимирову, коллегам-депутатам Думы, членам 

всех комитетов, членам Правительства, министерству финансов и лично мини-

стру (это уже звучало), представителям всех структур, принимавших участие в 

этом процессе, а также нашим избирателям – жителям края.  

Важно, что удалось сохранить социальную направленность бюджета, 

ведь самым главным для нас по-прежнему остается забота о социально неза-

щищенных людях, в том числе детях-сиротах, старшем поколении, инвалидах и 

других категориях жителей.  

Конечно, всем нам хочется, чтобы Ставропольский край развивался гар-

монично, чтобы хватало финансовых возможностей как на реальный сектор 

экономики, так и на культуру, спорт, молодежную политику, однако в условиях 

дефицита средств, из которых формируется бюджет, нам приходится четко рас-

ставлять приоритеты в соответствии с реалиями времени. Повышенное внима-

ние мы постарались уделить реальному сектору экономики, увеличению инве-

стиционной привлекательности Ставрополья, поддержке промышленности, 

сельского хозяйства, малого и среднего бизнеса. Думаю, что нам удалось выра-

ботать оптимальный на сегодняшний день финансовый документ.  

Безусловно, при необходимости статьи расходов бюджета 2016 года бу-

дут пересматриваться с учетом дальнейшего развития событий в экономике края.  

Еще раз всем огромное спасибо! 

Слушается очередной вопрос повестки дня "О проекте закона Ставро-

польского края № 567-5 "О бюджете Территориального фонда обязатель-

ного медицинского страхования Ставропольского края на 2016 год". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

социальной политике. 

Слово предоставляется директору Территориального фонда обязательного 

медицинского страхования края Трошину Сергею Петровичу. 

Пожалуйста, уважаемый Сергей Петрович. 

Пожалуйста, уважаемый Виталий Андреевич. 
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Коваленко В.А. Уважаемые коллеги, данный вопрос детально отработан 

в комитете. Предлагаю информацию фонда не заслушивать.  

 

Председательствующий. Нет возражений, коллеги? Нет. Может быть, 

есть вопросы к Сергею Петровичу? Тоже нет.  

Как сказал Виталий Андреевич сегодня, что это самый прозрачный бюд-

жет территориального фонда, там все ясно. 

Спасибо, Сергей Петрович.  

Слово предоставляется председателю комитета Коваленко Виталию Анд-

реевичу. 

Пожалуйста, уважаемый Виталий Андреевич. 

 

Коваленко В.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Юрий 

Васильевич, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! За-

конопроектом предлагается утвердить бездефицитный бюджет Фонда с оборо-

том 23,7 миллиарда рублей. Основная часть доходов, 97 %, обеспечена субвен-

циями из федерального фонда обязательного медицинского страхования. Прак-

тически все расходы будут направлены на финансирование деятельности ле-

чебно-профилактических учреждений, работающих в системе обязательного 

медицинского страхования.  

Данный законопроект обсуждался на рабочем совещании с участием 

представителей заинтересованных ведомств. Имеются все необходимые заклю-

чения, сформирована таблица согласованных поправок. Проект закона рас-

смотрен на заседании комитета и рекомендован к принятию в двух чтениях с 

учетом таблицы поправок. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы у депутатов? Нет. 

Благодарю Вас, Виталий Андреевич. 

Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края Колесникову Андрею Алексеевичу. 

Пожалуйста, уважаемый Андрей Алексеевич. 

 

Колесников А.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый 

Юрий Васильевич, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашен-

ные! Контрольно-счетная палата подготовила и направила в Думу заключение 

на проект закона о бюджете терфонда. Особенностями законопроекта явились 

его бездефицитность, как сегодня уже звучало, однолетний формат, как и бюд-

жета Ставропольского края, и включение всех расходов Фонда, в том числе фи-

нансовое обеспечение терпрограммы ОМС в состав государственной програм-

мы Ставропольского края развития здравоохранения. 

Основные параметры представленного проекта бюджета рассмотрены и 

проанализированы с нашим участием на совещаниях и заседаниях комитетов 

Думы, поэтому остановлюсь только на одной существенной проблеме, о кото-

рой я говорил в своем выступлении по бюджету края. 
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Как я уже говорил, на 2016 год размер страхового взноса на неработаю-

щее население, ежегодно перечисляемый бюджетом Ставропольского края в 

бюджет федерального Фонда ОМС, прогнозируем с ростом относительно 

2015 года на 168,3 миллиона рублей или на 1,5 %. По данным терфонда данное 

увеличение обусловлено ростом неработающего населения на 26,6 тысяч чело-

век. Анализ представленных управлением записей актов гражданского состоя-

ния, Пенсионным фондом и другими службами материалов говорит о том, что в 

крае наблюдается естественный прирост населения, снижается численность 

безработных граждан.  

К сожалению, предоставленные документы не позволили определить до-

лю неработающих пенсионеров в общем приросте их численности. 

Сопоставление указанных сведений ставит под сомнение данные Фонда о 

численности неработающего населения и, как следствие, корректность расчета 

размера страхового взноса в федеральный Фонд. Хотелось бы отметить, что это 

проблема не только Ставропольского края. В своем заключении на проект 

бюджета федерального Фонда ОМС на 2016 год Счетная палата Российской 

Федерации отметила несоответствие данных Фонда о численности работающих 

и неработающих граждан, а следовательно о возможном завышении прогнозно-

го объема дохода Фонда от страховых взносов. Чтобы было понятнее, 168 мил-

лионов мы дополнительно перечисляем в бюджет Фонда. Заостряю на этом 

внимание.  

Не случайно по поручению Председателя Правительства Российской Фе-

дерации Дмитрия Анатольевича Медведева Правительством подготовлен про-

ект федерального закона о внесении изменений в отдельные законодательные 

акты Российской Федерации по вопросам персонифицированного учета в сфере 

ОМС, которым внесены предложения по совершенствованию учета численно-

сти неработающих граждан, застрахованных по ОМС. Данный законопроект в 

декабре планируется внести на рассмотрение Госдумы России. Мы же, со своей 

стороны, в 2016 году планируем проведение дополнительных мероприятий по 

оптимизации сведений о численности застрахованных граждан, включая нера-

ботающее население, с целью оптимизации размера страхового взноса на нера-

ботающее население.  

Замечания, связанные с межбюджетным трансфертом в сумме 50 мил-

лионов рублей бюджету края на осуществление единовременных компенсаци-

онных выплат медработникам (так называемый "земский доктор"), учтены по-

правками депутатов Думы.  

С учетом изложенного представленный законопроект может быть рас-

смотрен Думой Ставропольского края в установленном порядке на сегодняш-

нем заседании. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы у депутатов? Нет. 

Спасибо, Андрей Алексеевич. 
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Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет возражений по принятию законопроекта в первом чте-

нии? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегод-

няшнем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, уважаемые депутаты, рекомендованных 

профильным комитетом к принятию. Какие будут предложения по поправкам, 

которые профильный комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять? Прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Проект постановления, уважаемые коллеги, по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против – 1, воздержавшихся – 0.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 505-5 "О некоторых вопросах профилактики незаконного потребления 

наркотических средств и психотропных веществ, наркомании".  

Вопрос внесен группой депутатов Думы в количестве 10 человек, комите-

том по безопасности, межпарламентским связям, ветеранским организациям и 

казачеству и комитетом по социальной политике.  

Уважаемые коллеги, хочу вам напомнить, что данный законопроект был 

принят нами в первом чтении на сорок третьем заседании Думы 24 сентября те-

кущего года. Профильный комитет подготовил законопроект к рассмотрению 

во втором чтении с учетом поступивших замечаний и предложений.   

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

Слово предоставляется председателю комитета Марченко Петру Петровичу. 

Пожалуйста, уважаемый Петр Петрович. 

 

Марченко П.П. Уважаемые Владимир Владимирович, Юрий Василье-

вич, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! После при-

нятия проекта закона в первом чтении проведена доработка его отдельных по-

ложений. В основу положены предложения Губернатора и Правительства края 

прокуратуры края, Главного управления Министерства юстиции, обществен-

ных и научных объединений. В целом положения проекта будут распростра-
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няться не только на наркотические вещества, но и так называемые "спайсы" и 

токсичные вещества, которые также представляют большую опасность.  

В целях раннего выявления незаконного потребления наркотиков в обра-

зовательных организациях будут проводиться профилактические медицинские 

осмотры, а также социально-психологическое тестирование.  

В интересах профилактики законопроектом также усиливается роль ори-

ентированных некоммерческих организаций, а также добровольческого моло-

дежного антинаркотического движения. 

Подготовленная группой депутатов таблица поправок согласована и 

одобрена на заседании комитета. 

Уважаемые депутаты, прошу поддержать наше решение и принять зако-

нопроект во втором чтении с учетом таблицы поправок. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Будут ли вопросы у депутатов? Нет. 

Благодарю Вас, Петр Петрович. 

Уважаемые коллеги, у вас имеется таблица поправок, рекомендованных 

профильным комитетом к принятию. Какие будут предложения по поправкам, 

которые профильный комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять? Прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 552-5 "Об утверждении заключения Соглашения о сотрудничестве меж-

ду Ставропольским краем и Республикой Ингушетия по реализации задач 

государственной национальной политики". 

Вопрос внесен Губернатором края, комитетом по безопасности, межпар-

ламентским связям, ветеранским организациям и казачеству. 

Слово предоставляется председателю комитета Ставропольского края по 

делам национальностей и казачеству Писаренко Александру Васильевичу. 

Уважаемый Петр Петрович, пожалуйста. 

 

Марченко П.П. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые депутаты!    

В связи с детальной отработкой законопроекта в комитете вношу предложение 

не заслушивать Александра Васильевича, а задать только вопросы, если есть. 

 

Председательствующий. Не будет возражений, коллеги? Нет. 

Есть ли вопросы у депутатов к Александру Васильевичу? Нет вопросов. 

Спасибо.  

Слово предоставляется председателю комитета Марченко Петру Петровичу. 
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Пожалуйста, уважаемый Петр Петрович. 

 

Марченко П.П. Уважаемые Владимир Владимирович, Юрий Василье-

вич, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Проект зако-

на подготовлен в соответствии со статьей 29 Устава Ставропольского края. Со-

глашение, предлагаемое к утверждению, подготовлено в целях реализации 

стратегии национальной политики Российской Федерации. Оно направлено на 

развитие сотрудничества между Ставропольским краем и Республикой Ингу-

шетия по вопросам межнациональных отношений, укрепления единства рос-

сийской нации и профилактики правонарушений.  

К проекту поступили все необходимые заключения, которые носят поло-

жительный характер. Они отработаны в установленном порядке и одобрены на 

заседании комитета. 

Уважаемые депутаты, прошу вас принять закон в двух чтениях. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы к Петру Петровичу? Нет. 

Благодарю Вас, Петр Петрович. 

Какие будут замечания, уважаемые депутаты, по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступило. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-

ния по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Проект постановления по данному вопросу, уважаемые коллеги, у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 569-5 

"Об утверждении заключения Договора № 65-КР от 20 октября 2014 года о 

долевом финансировании капитального ремонта многоквартирных домов 

между государственной корпорацией – Фондом содействия реформирова-

нию жилищно-коммунального хозяйства и Ставропольским краем".  

Вопрос внесен Губернатором края, комитетом по промышленности, энер-

гетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству. 
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Слово предоставляется министру жилищно-коммунального хозяйства 

Ставропольского края Силюковой Ольге Александровне. 

 

Ягубов Г.В. Юрий Васильевич, позволите? 

 

Председательствующий. Пожалуйста, уважаемый Геннадий Владими-

рович. 

 

Ягубов Г.В. Коллеги, есть предложение не заслушивать министра, и Ев-

гений Юрьевич Бражников предлагает, а перейти к вопросам сразу. 

 

Председательствующий. ВЫ вдвоем такое предложение вносите? 

 

Ягубов Г.В. Да. 

 

Председательствующий. Интересно. Не будет возражений, коллеги? Нет. 

Будут ли вопросы у депутатов к Ольге Александровне? Нет. 

Спасибо, Ольга Александровна. 

Слово предоставляется председателю комитета Ягубову Геннадию Вла-

димировичу. 

Пожалуйста, уважаемый Геннадий Владимирович. 

 

Ягубов Г.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Юрий Ва-

сильевич, уважаемые коллеги, приглашенные! Законопроект предлагает утвер-

дить заключение договора между государственной корпорацией "Фонд содей-

ствия реформированию жилищно-коммунального хозяйства" и Ставропольским 

краем. Согласно договору краю после подачи соответствующей заявки будет 

предоставлена финансовая поддержка из средств фонда на проведение капи-

тального ремонта общего имущества в многоквартирных домах. Размер ее бу-

дет определен правлением фонда. 

К проекту закона получены все необходимые экспертные заключения по-

ложительного характера. Решением комитета он рекомендован к принятию в 

двух чтениях в представленной редакции. Прошу коллег поддержать данное 

решение.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Благодарю Вас, Геннадий Владимирович. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта, ува-

жаемые депутаты? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 
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возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступило. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-

ния по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 554-5 

"О внесении изменения в статью 3 Закона Ставропольского края "Об ис-

пользовании лесов на территории Ставропольского края".  

Вопрос внесен Губернатором, Правительством края, комитетом по при-

родопользованию, экологии, курортно-туристической деятельности. 

Слово предоставляется первому заместителю министра природных ре-

сурсов и охраны окружающей среды Ставропольского края Нестеруку Влади-

миру Валентиновичу. 

Пожалуйста, уважаемый Михаил Владимирович. 

 

Кузьмин М.В. Юрий Васильевич, в связи с тем, что проект закона отра-

ботан в комитете, вношу предложение не заслушивать информацию уважаемо-

го Владимира Валентиновича. 

 

Председательствующий. Не будет возражений, коллеги? Нет. 

Может быть, есть вопросы? Нет.  

Спасибо, Владимир Валентинович. 

Слово предоставляется председателю комитета Кузьмину Михаилу Вла-

димировичу. 

Пожалуйста, уважаемый Михаил Владимирович. 

 

Кузьмин М.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Юрий 

Васильевич, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Про-

ект закона направлен на приведение действующего краевого законодательства в 

соответствие с федеральным. На законопроект получены необходимые экс-

пертные заключения, все они положительные. 

Комитетом принято решение рекомендовать Думе Ставропольского края 

рассмотреть и принять проект данного закона в двух чтениях. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Будут ли вопросы у депутатов? Нет. 

Спасибо Михаил Владимирович. 
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Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки его к рассмотрению поправок к нему не поступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по вне-

сению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Слушается очередной вопрос повестки дня "О признании утратившим 

силу решения малого Совета Ставропольского краевого Совета народных 

депутатов от 24.12.92 № 123 "Об утверждении положений о государствен-

ных ботанических заказниках краевого значения". 

Вопрос внесен комитетом по природопользованию, экологии, курортно-

туристической деятельности. 

Слово предоставляется председателю комитета Кузьмину Михаилу Вла-

димировичу. 

Пожалуйста, уважаемый Михаил Владимирович. 

 

Кузьмин М.В. Спасибо, Юрий Васильевич. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Юрий Васильевич, 

уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Учитывая, что 

вопросы функционирования особо охраняемых природных территорий краево-

го значения урегулированы законом Ставропольского края об особо охраняе-

мых природных территориях и подзаконными актами Правительства Ставро-

польского края, комитетом подготовлен и представлен на ваше рассмотрение 

данный проект постановления Думы Ставропольского края. Просим коллег 

поддержать наше решение.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы у коллег? Нет. 

Спасибо, Михаил Владимирович. 

Уважаемые депутаты, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть лир замечания по проекту? Нет. 
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Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Слушается дополнительный вопрос повестки дня "О проекте закона 

№ 568-5 "О внесении изменения в часть 3 статьи 5 Закона Ставропольско-

го края "О региональных индустриальных, туристско-рекреационных и 

технологических парках". 

Вопрос внесен депутатом Думы, нашим коллегой, Тимофеем Васильеви-

чем Богдановым и комитетом по экономическому развитию. 

Слово автору законопроекта Богданову Тимофею Васильевичу. 

Пожалуйста, уважаемый Тимофей Васильевич. 

 

Богданов Т.В. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Юрий Васильевич, 

уважаемые коллеги! Проект закона подготовлен в целях совершенствования 

краевого законодательства в области инвестиционной деятельности. Предлага-

ется внести изменение, согласно которому региональные индустриальные тури-

стско-рекреационные и технологические парки создаются на земельных участ-

ках, свободных от объектов недвижимости. Это будет способствовать созданию 

новых региональных парков и привлечению инвестиций в экономику края.  

Проект закона соответствует Конституции, федеральным законам, Уставу 

и законам Ставропольского края. На законопроект поступили положительные 

экспертные заключения, имеется одна поправка редакционного характера.  

Решением комитета предлагается проект закона принять в двух чтениях с 

учетом одобренной поправки. Прошу поддержать данное решение. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Возникли у депутатов вопросы? Нет. 

Спасибо, Тимофей Васильевич. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского края, 

Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Грибенни-

ку Дмитрию Анатольевичу для изложения официальной точки зрения Губерна-

тора края по обсуждаемому законопроекту. 

Пожалуйста, уважаемый Дмитрий Анатольевич. 

 

Грибенник Д.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Юрий 

Васильевич, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Гу-

бернатор Ставропольского края считает, что законопроект подготовлен в целях 

повышения эффективности потенциальных возможностей муниципальных об-

разований Ставропольского края в рамках создания и эффективной работы ин-

дустриальных парков на повышение уровня занятости и роста качества жизни 

населения Ставропольского края, а также для привлечения в край новых инве-

стиций и средств.  

Закон не противоречит федеральному законодательству и законодатель-

ству Ставропольского края.  
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Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать данный законопроект и 

принять его в двух чтениях с учетом предложенной таблицы поправок. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Есть ли вопросы у депутатов? Нет. 

Благодарю Вас, Дмитрий Анатольевич.  

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет возражений по принятию законопроекта в первом чте-

нии? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений, уважаемые коллеги? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегод-

няшнем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас, уважаемые депутаты, имеется таблица поправок, в которой содер-

жится одна поправка редакционного характера, рекомендованная профильным 

комитетом к принятию. Какие будут предложения у депутатов по поправке, ко-

торую профильный комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправку, которую профильный комитет реко-

мендует принять? Прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Проект постановления, уважаемые коллеги, по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Мы рассмотрели все вопросы повестки дня. 

Довожу до вашего сведения информацию о депутатских запросах. 

Поступили запросы от депутатов Сучковой Надежды Ивановны на имя 

Губернатора края Владимирова Владимира Владимировича по вопросу прове-

дения водопровода в Новоалександровском районе и на имя прокурора Ставро-

польского края Турыгина Юрия Николаевича по вопросу работы системы опо-

вещения в чрезвычайных ситуациях, а также Калугина Валерия Владимировича 

на имя прокурора края Турыгина Юрия Николаевича по вопросу проверки кон-

тролирующими и надзирающими органами информации о грубых нарушениях 

действующего законодательства администрацией города-курорта Кисловодска, 

опубликованной на интернет-ресурсе "Кавполит".  

Копии запросов  вам розданы. 

Депутатские запросы, уважаемые коллеги, будут направлены для рас-

смотрения  в установленном порядке. 



 42 

Уважаемые депутаты, за время после проведения 29 октября текущего 

года сорок четвертого заседания Думы Ставропольского края мы приняли пу-

тем опроса 13 постановлений Думы. Перечень постановлений у вас имеется. 

Уважаемые депутаты, как я уже говорил, все вопросы повестки дня нами 

рассмотрены.  

Какие у депутатов имеются справки, замечания по ведению заседания 

Думы?  

Пожалуйста, уважаемый Геннадий Михайлович. 

 

Ефимов Г.М. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич. 

В связи с тем, что на днях у нас погибли наши ребята в Сирии из-за под-

лого удара турецких ВВС, хочу предложить почтить память этих героев мину-

той молчания. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

На этом сорок пятое заседание Думы Ставропольского края пятого созы-

ва объявляется закрытым.  

(Звучит Гимн России) 

 

Еще раз спасибо всем за активную работу! 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Поникарова С.А. 
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